
令和５年３月１６日定例教授会議事抄録 
 

出 席 者    
髙橋所長    
青山、秋葉、大木、黒田、小寺、菅、園田、髙見澤、塚本、中島、名和、馬場、古

井、桝屋、森本の各教授   
上原、額定其労、藏本、田中、柳、渡邊、GERTEIS の各准教授  

海外渡航者  
板倉、佐藤、松田の各教授、小川准教授 

休職者等  

安冨教授 
 

議 事  ２月１６日開催の定例教授会の議事抄録を承認した。  
  

通知事項 
 １．教員等の公募について ３件【資料Ｐ４】 
 ２．各種研究助成等の募集について なし 

 
報告事項 

 ３．所長報告 
髙橋所長より報告があった。 

１）拡大入試監理委員会（２月２１日）              【資料 P５】 

２）未来社会協創推進本部（２月２１日）          【資料Ｐ６～１６】 
３）科所長会議（２月２１日）              【資料Ｐ１７～４２】 

４）予算委員会（２月２１日）              【資料Ｐ４３～４８】 
５）未来社会協創推進本部（３月７日）             【資料 P４９】 

６）科所長会議（３月７日）               【資料Ｐ５０～６３】 
７）予算委員会（３月７日）               【資料Ｐ６４～７６】 
８）拡大入試監理委員会（３月１４日）             【資料Ｐ７７】 

９）未来社会協創推進本部（３月１４日）            【資料 P７８】 
10）新しい大学モデル構想会議（３月１４日）       【資料Ｐ７９～９６】 

11）科所長会議（３月１４日）             【資料Ｐ９７～１５４】 
12）教員の海外渡航（報告）             【資料Ｐ１５５～１５７】 
13）委員、非常勤講師等の応嘱について        【資料Ｐ１５８～１６１】 

14）寄附金の受け入れについて なし                 
15）訪問研究員の受入期間変更について なし 



16）令和５年度教員の恒久採用可能数について 【資料Ｐ１６２】 
17）その他                      

髙橋所長より、本学におけるマスク着用の考え方の見直し及び令和５年度著名外
国人教員の着任予定について報告があり、続いて馬場教授より着任予定の著名外
国人教員の略歴等の紹介があった。 

 
４．各委員会報告    

１）インフラ委員会 
塚本委員長より、屋上工事等の報告を行った旨報告があった。続いて菅委員長代
理（ヘルプデスクメンバー）より、標的型攻撃メールの注意喚起、多要素認証・

二段階認証の推奨、プロジェクターやハイフレックス会議対応機器の講習会の開
催、訪問研究員や退職者向けのマニュアル作成について報告があった。 

２）財務委員会【資料Ｐ１６３～１６４】 
古井委員長より、令和４年度予算執行状況表の説明及び計画的な執行要請があっ

た。 
  ３）情報・広報委員会 

  秋葉委員長より、高校生のためのオープンキャンパス 2023 の企画を所内募集した

結果、東文研は参加しないこととなった旨報告があった。 
４）研究企画委員会 

小寺委員長より、令和５年度研究計画及び班研究メンバーについて審議した旨報
告があった。また、本日（３月１６日１４時～）開催の髙橋教授の最終研究発表
会の報告及び参加依頼があった。 

５）図書委員会【資料Ｐ１６５～１６６】 
森本委員長より、２月１６日開催のアジア研究図書館長による分館設立構想につ

いての説明会の報告があった。また、３月７日開催の図書行政商議会の報告とし
て、2023 年度附属図書館兼務教員及び令和５年度大型コレクションの選定につい

て説明があった。 
６）東洋学研究情報センター委員会 

特になし 

７）ＧＡＳ委員会 
園田委員長より、南洋理工大学とのワークショップ及びＪＦ-ＧＪＳフェロー受入

の準備状況、来年度のＪＦ-ＧＪＳフェローシップの検討状況について報告があっ
た。 

８）ＥＡＡ委員会 

中島委員長より、今年度の活動報告及び来年度の人事予定の確認を行った旨報告
があった。 



９）情報セキュリティ委員会 
特になし 

10）評価委員会 
特になし 

11）環境安全管理室 

特になし 
  12）アジア研究叢書刊行委員会 

特になし 
13）その他 

柳次期レクリエーション委員長より、3 月 31 日（金）15 時よりオンラインにて

送別会を実施する旨報告があった。また 4 月の歓迎会については今後開催方法を
検討することとした。 

 
５．その他 

中島次期所長より、令和５年度の概算要求の方針について説明があった。 
 
審議事項 

 ６．教員の海外渡航について【資料 P１６７～１７４】 
髙橋所長及び出張申請者より説明があり承認された。 

７．訪問研究員の受け入れについて【資料１７５～１７６】 
受け入れ教員より説明があり承認された。 

８．特任研究員の採用について【回覧資料】 

雇用責任者より説明があり承認された。 
９．令和 5 年度研究計画について【資料Ｐ１７７～１８９】【回覧資料】 

小寺研究企画委員長及び主任教員より説明があり承認された。また、班研究メンバ
ーの取扱いについて意見交換が行われた。 

10．科学研究費補助金応募資格の承認について【資料 P１９０～１９７】 
髙橋所長より、今年度末で定年退職となる黒田教授の科研費応募資格の確認が行わ
れ、本学名誉教授の称号授与までの間は客員研究員の身分を付与し科研費の研究活

動に従事できることとしたい旨の提案があり、承認された。続いて、佐藤副所長よ
り、髙橋教授について同様の確認、提案があり、承認された。 

11．令和 5 年度所内予算案について【資料Ｐ１９８】 
古井財務委員長より説明があり承認された。 

12．令和 5 年度追加配分案について【資料Ｐ１９９～２０１】 

古井財務委員長より説明があり承認された。 
13．所内委員会について【資料 P２０２】 



  中島次期所長より説明があり承認された。 
14．学内委員の委嘱について【資料Ｐ２０３】 

  髙橋所長より説明があり承認された。 
15．令和５年度教授会日程案について【資料２０４～２０５】 
  髙橋所長より説明があり承認された。 

16．令和５年度の教授会開催方針案について 
  中島次期所長より提案があり、原則、オンライン開催とし、3 月及び人事案件等の

審議のため必要とする場合はハイブリッド形式で開催することとした。 
17．教員人事について 
  西アジア研究部門准教授選考委員会の進捗状況について、森本委員長より報告があ

った。 
16．その他 

特になし 
最後に、今年度末で退任、離任する教職員より挨拶があった。 


